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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Greppin führte seine 34. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Montag, dem 

28.05.2018 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Greppin, Mehrzweckgebäude, Schrebergartenstraße 10, 

Veteranenclub von 18:00 Uhr bis 18:58 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Mirko Claus  

Mitglied 

 
Christa Blath  

Norbert Bartsch  

Klaus-Dieter Kohlmann  

Mike Müller  

Britta Reichelt  

Joachim Sabiniarz  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Olaf Plötz entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Montag, den 28.05.2018, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 09.04.2018 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 

 

  

   

6    2. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung vom 01.06.2012 

 

 

Beschlussantrag 

073-2018  

7    1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung vom 25.11.2015 

 

 

Beschlussantrag 

074-2018  

8    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

 

  

   

9    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Claus, eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr 

und begrüßt alle Anwesenden. Herr Plötz ist entschuldigt. Die 

ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit mit 7 Ortschaftsräten 

wird durch Herrn Claus festgestellt. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Herr Claus stellt den Antrag, TOP 8 „Aktive Mitgestaltung der Stadt 

Bitterfeld-Wolfen an der Sozialraumplanung des Landkreises Anhalt-

Bitterfeld“ von der Tagesordnung zu nehmen, da hier noch Klärungsbedarf 

besteht.“ Alle folgenden Tagesordnungspunkte ordnen sich der Reihe nach 

in die Tagesordnung ein. 

 

Weitere Änderungsanträge liegen nicht vor, sodass um Abstimmung zur 

geänderten Tagesordnung gebeten wird. 

 

     

einstimmig mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

09.04.2018 

  

 

 

 Herr Claus fragt, ob es Einwendungen zur Niederschrift gibt. Da dies nicht 

der Fall ist, bittet er um Abstimmung zur Feststellung der Niederschrift. 

 

Dieser wird einstimmig zugestimmt. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 6  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Über nachfolgende Themen wurden in der Ortsbürgermeister-Beratung 

informiert: 

 

- Sozialraumplanung 

- Straßenreinigungssatzung 

- Straßenreinigungsgebührensatzung 

     

 

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 

     

 

 

zu 6  2. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung vom 01.06.2012 

  

Beschlussantrag 

073-2018 
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 Herr Claus schlägt vor, TOP 6 „2. Änderungssatzung zur 

Straßenreinigungssatzung vom 01.06.2012“ und TOP 7 „1. 

Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung vom 25.11.2015“ 

im Zusammenhang zu beraten und die Abstimmung darüber jeweils separat 

durchzuführen. Dem stimmen alle Mitglieder des Ortschaftsrates zu. 

 

Herr Claus stellt fest, dass er sich gefreut hätte, wenn ein Mitarbeiter der 

Verwaltung an der heutigen Sitzung zur Behandlung dieser TOP 

teilgenommen hätte. Er hatte damit gerechnet, zumal er vorab keine 

Teilnahmeabsage der Verwaltung erhalten hat.  

 

Herr Sabiniarz bezieht sich auf die redaktionelle Änderung der 

Straßenreinigungssatzung im § 7, Abs. 1, und fragt, wer die Einhaltung der 

Straßenreinigungssatzung an den einzelnen Grundstücken protokollwirksam 

kontrolliert und welche Maßnahmen eingeleitet werden. Ergänzend dazu 

bittet Herr Claus um eine Information darüber, welche Verstöße in Greppin 

durch die Stadt im Jahr 2017 sowie bisher in diesem Jahr geahndet wurden.  

  

Herr Sabiniarz weist darauf hin, dass die im Anhang, S. 11 unter Nr. 26 

aufgeführte Hugo-Preuß-Straße in Greppin nicht 1.855 m lang ist. Er bittet 

um Prüfung, wie lang die Hugo-Preuß-Straße in Greppin ist und um 

Beantwortung seiner Frage.  

 

Herr Sabiniarz stellt protokollwirksam fest, dass sich das Rathaus Greppin 

im Eigentum der Stadt Bitterfeld-Wolfen befindet. Er weist auf die 

Vorbildwirkung der Stadt hin und bittet um Beantwortung seiner Frage, 

warum die Stadt ihrer Reinigungspflicht auf dem Fußweg am Rathaus nicht 

nachkommt. 

 

Herrn Bartsch ist aufgefallen, dass sich die vergebenen öffentlichen 

Flächen im Bereich des Bahnhofs und der Bahnunterführung in einem 

ungepflegten Zustand befinden.  

 

Da es keine weiteren Wortmeldungen hierzu gibt, lässt Herr Claus über den 

BA 073-2018 sowie über den BA 086-2018 separat abstimmen. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 7  1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung vom 

25.11.2015 

  

Beschlussantrag 

074-2018 

 Textbeitrag siehe TOP 6. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 8  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Rathausumfeld Greppin 

Herr Claus bittet um schnellstmögliche Beseitigung des Unkrautes auf dem 

Fußweg am Rathaus Greppin sowie auf dem Vorplatz und im Innenhof. Er 

macht darauf aufmerksam, dass die Rathaus-Uhr erneut falsch geht und bittet 

darum, zu prüfen, ob eine Reparatur ohne größeren finanziellen Aufwand 

möglich ist.  
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Inbetriebnahme Brunnen 

Im Weiteren unterstreicht er, dass der Ortschaftsrat Greppin gemäß seiner 

Festlegung im Jahr 2017 und dem Wunsch des damaligen 

Ortsbürgermeisters Herrn Joachim Schunke entsprechend, auch in diesem 

Jahr Wert darauf legt, dass der Brunnen wieder hergerichtet und in Betrieb 

genommen wird.  

 

Lager für Baumaterial - Verwilderung 

Herr Claus informiert über bevorstehende Änderungen der Parksituation in 

der Rathausstraße. Des Weiteren weist er darauf hin, dass das Areal auf der 

gegenüberliegenden Seite vom Rathaus, welches als Lager für Baumaterial 

der Stadt dient, verunkrautet. Er bittet darum, auch diese Fläche einmal 

herzurichten. 

 

Jugendclub Greppin 

Herr Claus legt kurz den aktuellen Sachstand dar. Er trägt die Bitte 

hinsichtlich einer weiteren öffentlichen Ausschreibung für die Stelle eines 

pädagogischen Mitarbeiters an die Verwaltung heran.  

 

Kahler Baum 

Herr Claus gibt den Hinweis, dass sich in der Karl-Liebknecht-Straße, 

gegenüber der Hausnummer 21, ein großer Baum befindet, der seit 

mindestens drei Jahren kein Grün trägt. Es wird darum gebeten, den Baum 

zu entfernen und Ersatz zu schaffen. 

 

Trinkwasserversorgung Tiergehege  

Herr Claus informiert über eine stattgefundene Begehung der Reiter auf 

dem Areal des Reiterhofes mit den Stadtwerken auf Grund des hohen 

Verlustes von Wasser. Ursache hierfür ist vermutlich eine defekte 

Wasserleitung hinter den Reithallen. Die Reiter als Pächter können für die 

Kosten der Reparatur nicht aufkommen und wollen die Leitung schließen.  

Da auch das Tiergehege diese Wasserleitung nutzt, fordert der Ortschaftsrat 

die Stadtverwaltung auf, kurzfristig sicherzustellen, dass das Tiergehege mit 

Trinkwasser versorgt wird. Herr Claus merkt an, dass Herr Kotzmann die 

Verwaltung nach der Begehung über den Sachstand informiert hat. 

 

Abwasserableitung Tiergehege 

Auf die Frage des Herrn Bartsch, ob es bereits eine Lösung für den Teich 

am Tiergehege gibt, speziell hinsichtlich der künftigen Ableitung des 

Abwassers, legt Herr Claus dar, dass verschiedene Maßnahmen geprüft 

werden, er jedoch noch keine Rückmeldung von der Verwaltung erhalten 

hat.  

Herr Claus merkt vor, die Problematik Tiergehege als ein 

Tagesordnungspunkt zur Ortschaftsratssitzung im Juli 2018 behandeln zu 

wollen. Ein zuständiger Mitarbeiter der Verwaltung soll hierbei 

Informationen zur Tiergehege-Problematik geben. 

 

Dorferneuerungsprogramm 

Herr Sabiniarz fragt, wie der Stand des Workout-Platzes ist, worauf Herr 

Claus seine Ausführungen dahingehend zusammenfasst, dass zwei neue 

Angebote abgeliefert werden müssen. 

Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung protokollwirksam um 

Beantwortung folgender Fragen: 
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a) Wie ist der Realisierungsstand der Maßnahme des  

    Dorferneuerungsprogrammes „Workoutanlage“? 

 

b) Wer bearbeitet dies?  

 

c) Welchen Stand haben die Vorbereitungen des für 2019 vorgesehenen 

     Dorferneuerungsprojektes „Behindertengerechter Zugang zur  

     Trauerhalle“ hinsichtlich Beantragung von Fördermitteln aus dem  

     Leaderprogramm? 

 

Anmeldung Weihnachtsbaum 

Herr Sabiniarz teilt mit, dass Herr Dirk Gernitzki, Rudolf-Breitscheid-Str. 

34, eine Weihnachtstanne für die Stadt zur Verfügung stellt. Er übergibt die 

Anmeldung an Frau Erling mit der Bitte um Weiterleitung an Herrn 

Molzahn. 

 

Reparaturarbeiten an Straßen und Gehwegen 

Herr Kohlmann bedauert, dass in der Neuen Straße/Friedhofstraße, 

gegenüber der Fleischerei Kohlmann, die Straße nicht fachgerecht mit den 

vorhandenen Steinen wiederhergestellt worden ist. Die Straße ist barrierefrei, 

passt aber nicht zum Straßencharakter.  

Herr Claus berichtet, dass er der Mitteldeutschen Zeitung entnommen hat, 

welche Maßnahmen in Greppin angedacht sind und gibt diese bekannt. Um 

von der Verwaltung Informationen darüber zu erhalten, was wann geplant 

ist, sieht er vor, dies in einer der nächsten Ortschaftsratssitzungen zu 

thematisieren. In diesem Zusammenhang merkt Herr Sabiniarz an, dass die 

damals noch selbständige Gemeinde Greppin im Rahmen des GINSEG einen 

Fußweg-Reparaturplan einschließlich der entsprechenden Ausführungart 

aufgezeichnet und festgelegt hatte. Er bittet darum, dies zu prüfen. Herr 

Claus merkt abschließend an, dass die Ausführungsart der verschiedenen zu 

sanierenden Straßen auch dem Dorferneuerungsplan entnommen werden 

kann. 

 

Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung um die Angabe des aktuellen 

Standes der Steuer-Mehreinnahmen. 

     

 

zu 9  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Claus schließt um 18:58 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

Da keine Anfragen oder Anregungen für den nicht öffentlichen Teil 

vorliegen, beendet er die Sitzung des Ortschaftsrates und bedankt sich bei 

allen für die rege Diskussion und Teilnahme. 

 

     

 

 

 

 

 

 

gez. 

Mirko Claus 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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